

GEMEINDERAT

An den Einwohnerrat

Telefon +41 (0)52 674 22 20
Fax +41 (0)52 674 22 14
olinda.valentinuzzi@neuhausen.ch

Neuhausen am Rheinfall, 19. Juni 2012

**Beantwortung Kleine Anfrage von Einwohnerrat Marcel Stettler, CVP vom 12. April 2012
betreffend
Tempo 30 auf der Zentralstrasse gescheitert?**

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren Einwohnerräte

Zu den im Schreiben aufgeworfenen Fragen nehmen der Gemeinderat und die Verwaltungspolizei wie folgt Stellung:

Gibt es eine Auswertung der Geschwindigkeitskontrolle im März 2012?

Die Geschwindigkeitsanlage der Schaffhauser Polizei wurde am Mittwoch, 21. März 2012, ca. 11.00 Uhr bei der Zentralstrasse installiert mit der Vorgabe, dass die Anlage ein paar Tage in Betrieb sein wird.

Am Samstag, 24. März 2012, 23.46 Uhr erfolgte die letzte Messung. Danach waren die Batterien leer und das Gerät wurde wieder abmontiert.

In diesen rund 85 Stunden Betriebszeit wurden total 8'692 Fahrzeuge kontrolliert und 109 Übertretungen festgestellt. Das schnellste Fahrzeug war 11 km/h (nach Abzug der Toleranz von 5 km/h) zu schnell. Es kam zu keinen Verzeigungen. Es handelt sich mehrheitlich um kleinere Übertretungen, die Quote ist erfreulich tief.

Nach Abzug der Toleranz von 5 km/h präsentiert sich die Sachlage wie folgt:

zu schnell	Anzahl Fahrzeuge
1 km/h	36
2 km/h	20
3 km/h	11
4 km/h	14
5 km/h	11
6 km/h	4
7 km/h	4
8 km/h	1
9 km/h	4
10 km/h	3
11 km/h	1
Total	109
	===

Von den Übertretungszeiten her kann Folgendes festgestellt werden:

00-01 Uhr	3	12-13 Uhr	7
01-02 Uhr	0	13-14 Uhr	8
02-03 Uhr	0	14-15 Uhr	3
03-04 Uhr	0	15-16 Uhr	8
04-05 Uhr	2	16-17 Uhr	5
05-06 Uhr	4	17-18 Uhr	10
06-07 Uhr	1	18-19 Uhr	5
07-08 Uhr	1	19-20 Uhr	14
08-09 Uhr	6	20-21 Uhr	7
09-10 Uhr	2	21-22 Uhr	8
10-11 Uhr	1	22-23 Uhr	7
11-12 Uhr	2	23-24 Uhr	5

Daraus ergibt sich, dass zwischen 17 Uhr und Mitternacht die Hälfte aller Übertretungen statt fanden.

Die Schnellsten:

11 km/h : 17.18 Uhr
10 km/h : 15.40 / 18.42 / 23.46 Uhr
09 km/h: 04.17 / 05.04 / 19.07 / 22.39 Uhr
08 km/h: 15.09 Uhr
07 km/h: 00.08 / 14.50 / 15.51 / 21.17 Uhr

Die Übertretungsquote beträgt 1.25 %, was als tief bezeichnet werden kann. (Im Vergleich Kontrolle im Januar 2012, Flurlingerweg, gemessene Fz: 6'767, Übertretungen 314 = 4,64 %).

Im Grossen und Ganzen kann man den Autofahrern, in Bezug auf die Kontrolle Zentralstrasse, ein gutes Zeugnis ausstellen.

Sind weitere Kontrollen geplant?

Gemäss Auskunft der Schaffhauser Polizei werden noch weitere Kontrollen durchgeführt. Aufgrund der Erfolgszahlen werden innerhalb des Kantons Prioritäten gesetzt. Brennpunkte wie unfallträchtige Strassenabschnitte, bekannte Raserstrecken sowie Schulhäuser und Altersheime werden prioritär behandelt und deshalb vor der Zentralstrasse in Neuhausen am Rheinflall geprüft.

Zudem weist die Schaffhauser Polizei darauf hin, dass in Neuhausen am Rheinflall bereits mehrere Radaranlagen in Betrieb sind und die Gemeinde insgesamt gut bedient ist. Neben den stationären Kontrollen war der neue Radarkasten 2012 bereits vier Mal für mehrere Tage im Einsatz (2 x Flurlingerweg, Zentralstrasse sowie die Schaffhauserstrasse). Zudem finden auch Kontrollen mit Lasern statt, die Anzahl der Messungen wird statistisch nicht erfasst.

Sind weitere Massnahmen zur Einhaltung der Tempo 30 Zone geplant?

Die Verwaltungspolizei kann mit weiteren Messungen dienen. So wird das Verkehrszählgerät, welches gleichzeitig Geschwindigkeitsmessungen vornehmen kann, in Absprache mit dem Planungsreferat an diversen Orten in der Gemeinde platziert. Das Ortszentrum wird dabei häufig berücksichtigt werden. Momentan aktiv ist die Geschwindigkeitsanzeige, die dem Autofahrer sofort anzeigt mit welcher Geschwindigkeit er fährt (Smiley). Bauliche Massnahmen wären durch das Planungsreferat zu ergreifen, wobei das Durchfahren der Busse gewährleistet sein muss. Das Zentrum ist in seiner Form schön, weitere Hindernisse oder weitere Massnahmen müssten gestalterisch geprüft werden.

Mit freundlichen Grüssen

NAMENS DES GEMEINDERATES

Dr. Stephan Rawyler
Gemeindepräsident

Olinda Valentinuzzi
Gemeindeschreiberin